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第２２期第３２回 佐賀県有明海区漁業調整委員会 議事概要 

 
１ 日  時   令和６年６月１２日（水） １４時００分から 
 
２ 場  所   佐賀県水産会館「中会議室」 
 
３ 出 席 者   佐賀県有明海区漁業調整委員 
 会     長 西久保   敏 
 委     員 古 賀 善 治 

    〃 井 口 繁 臣 

〃 古 賀 昭 洋 

    〃 中 島   龍 

    〃 川 下   始 

    〃 竹 下 泰 彦 

    〃 古 賀 秀 昭 

  〃 井 上 亜 紀 
 
４ 臨 席 者   佐賀県有明海漁業協同組合  

指 導 部 部 長 有 馬 隆 文 
指  導  課 糸 山 亮 平 

佐 賀 県 水 産 課 
漁業調整担当係長 伊 藤 毅 史 
漁港漁村整備担当係長    佃   政 則 

 佐賀県海区漁業調整委員会事務局 
  事 務 局 長 江 口 泰 蔵 
  副 事 務 局 長   木 原 康 治 
   主     事 本 間 智 希 
 佐賀県有明水産振興センター 

  普 及 担 当 係 長   藤 武 史 行 
  技     師   川 名 拓 里 
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５ 議題及び議決事項 

（１）令和６年度水産振興事業計画について（報告） 
⇒ 佐賀県水産課から報告された。 

（２）サルボウに係る試験養殖について（協議） 
⇒ 原案どおり承認された。 

（３）委員会指示の適用除外について（協議） 
１ 佐賀県有明海漁業協同組合 

⇒ 原案どおり承認された。 
２ 東京久栄 

⇒ 原案どおり承認された。 
（４）その他 

⇒ 事務局から次回の委員会の日程等について説明が行われた。 
 
６ 各議題の説明者及び質疑応答の概要 
（１） 説明者 

議題１   佃係長 
議題２   藤武係長 
議題３―１ 本間主事、有馬部長 
議題３―２ 本間主事 

 
（２） 質疑応答 
【議題（１）について】 
（古賀秀昭委員）２点お尋ねします。モガイの水揚げがほとんどない現状で、モガイ殻の確
保はどうされるのですか。モガイ殻を撒いた箇所について、タイラギの着底状況は調査され
ているのですか。 

⇒（佃係長）モガイ殻については、今年度使う分は確保できておりますが、来年度以降
は確保が厳しい状況です。タイラギの着底状況ですが、モガイ殻を撒いても撒いていな
くても、着底が今のところ見られていない状況です。 

（井口委員）ウミタケについて、２８年度に潮に平行に造成していただいた漁場は多く発生
しています。有効的な手段だと思います。 

⇒（佃係長）工法については、２８年度の結果を参考に、潮の方向を考慮して造成する
ようにしております。 

（竹下委員）作澪事業等をした時に出た土砂を漁場の外に置けば、漁場造成のような効果が
出るのではないかと思うのですが、そういったことはできないのでしょうか。 
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⇒（佃係長）今、作澪事業については、干潟とか区画内で入れているという状況です。海保
の手続きについては、区画から出るということもありますので、届け出等を行っていきたい
と思います。 
 
【議題（２）について】 
（井上委員）モウソウチクにより、潮の流れが弱まり、ノリ養殖に影響を与えかねないと記
載がありますが、何か対策があるのですか。あるいは、大きな影響はないのですか。 

⇒（藤武係長）対策は特にないです。ノリをしっかり採るためにも、貝類を増やしたい
というということで、周りの支所から同意を得られているのだと思います。 
⇒（中島委員）モウソウチクを設置して、少しすると毛とかが付いて倒れるので、潮の
流れにはそんなに影響ないです。 
⇒（西久保会長）私も本数的に問題ないと思います。 

 
【議題（３−１）について】 

質疑無し 
 
【議題（３−２）について】 
 質疑無し 
 
【議題（４）について】 
（川下委員）今年度は何日からクラゲを獲っていいのですか。 

⇒（有馬部長）７月１日からです。 
 


